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Program Studi Hukum Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu 

Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 
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Undang-undang Nomor 1 Tahun 2024 tentang Informasi dan Transaksi 

Elektronik. 

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh praktik transaksi pembelian pulsa 

melalui aplikasi Flip yang menimbulkan persoalan terkait transparansi harga dan 

kepemilikan barang sebelum transaksi. Pengguna hanya mengetahui harga akhir 

tanpa rincian struktur harga, sehingga hanya dapat memperkirakan besaran 

keuntungan yang diperoleh penyedia layanan. Dari aspek hukum positif, transaksi 

ini perlu ditinjau berdasarkan Undang-Undang Nomor 1 Tahun 2024 tentang 

Informasi dan Transaksi Elektronik, khususnya terkait validitas bukti elektronik, 

keabsahan kontrak, serta tanggung jawab penyelenggara sistem elektronik.  

Tujuan penelitian ini mencakup: (1) Untuk mengetahui mekanisme 

pembelian pulsa elektronik ponsel melalui aplikasi Flip; (2) Untuk mengetahui 

dan menganalisis kesesuaian mekanisme pembelian pulsa elektronik ponsel pada 

aplikasi Flip dengan ketentuan akad murabahah; (3) Untuk mengetahui dan 

menganalisis kesesuaian mekanisme pembelian pulsa elektronik ponsel pada 

aplikasi Flip dengan ketentuan Undang-Undang Nomor 1 Tahun 2024 tentang 

Informasi dan Transaksi Elektronik.  

Jenis penelitian ini menggunakan normatif dengan pendekatan kualitatif. 

Pengumpulan data diperoleh dari observasi langsung terhadap mekanisme 

pembelian pulsa pada aplikasi Flip, wawancara mendalam dengan pengguna dan 

Customer Support Flip, serta dokumentasi.  

Hasil penelitian menunjukkan bahwa; (1) Proses pembelian pulsa di Flip 

mulai dari setelah membuka aplikasi melakukan pengisian nomor, pemilihan 

nominal pulsa, hingga pembayaran dan konfirmasi transaksi, maka pulsa akan 

masuk; (2) Transaksi pembelian pulsa melalui Flip belum sepenuhnya sesuai 

dengan akad murabahah. Flip tidak memiliki pulsa sebelum transaksi dan tidak 

transparan dalam menyampaikan harga pokok dan margin keuntungan. Pulsa 

sebagai objek akad sah, namun belum sepenuhnya dimiliki saat akad. Transaksi 

disetujui secara digital tanpa rincian struktur harga., (3) Transaksi tersebut telah 

sesuai dengan ketentuan Undang-Undang Nomor 1 Tahun 2024 tentang Informasi 

dan Transaksi Elektronik, termasuk dalam aspek keabsahan bukti elektronik, 

perlindungan data pribadi, dan kontrak elektronik yang sah secara hukum. 
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This research is motivated by the practice of purchasing credit transactions 

through the Flip application which raises issues related to price transparency and 

ownership of goods before transactions. Users only know the final price without 

details of the price structure, so they can only estimate the amount of profit 

obtained by the service provider. From the aspect of positive law, this transaction 

needs to be reviewed based on Law Number 1 of 2024 concerning Electronic 

Information and Transactions, especially regarding the validity of electronic 

evidence, the validity of contracts, and the responsibilities of electronic system 

organizers.  

The objectives of this research include: (1) To find out the mechanism for 

purchasing mobile phone electronic credit through the Flip application; (2) To 

find out and analyze the suitability of the mechanism for purchasing mobile phone 

electronic credit on the Flip application with the provisions of the murabahah 

contract; (3) To find out and analyze the suitability of the mechanism for 

purchasing mobile phone electronic credit on the Flip application with the 

provisions of Law Number 1 of 2024 concerning Electronic Information and 

Transactions. 

This type of research uses normative with a qualitative approach. Data 

collection is obtained from direct observation of the credit purchase mechanism in 

the Flip application, in-depth interviews with users and Flip Customer Support, 

and documentation.  

The results showed that; (1) The process of purchasing credit in Flip starts 

from after opening the application, filling in the number, selecting the nominal 

credit, to payment and transaction confirmation, then the credit will enter; (2) The 

credit purchase transaction through Flip is not fully in accordance with the 

murabahah contract. Flip did not have a pulse before the transaction and was not 

transparent in conveying the principal price and profit margin. Credit as the object 

of the contract is valid, but not fully owned at the time of the contract. (3) The 

transaction is in accordance with the provisions of the Law Number 1 of 2024 

concerning Electronic Information and Transactions, including in the aspects of 

the validity of electronic evidence, protection of personal data, and legally valid 

electronic contracts. 
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 الدهخص

، يؼبيلاث انششاء الائخًبَُت الإنكخشوَُت ػهً حطبُق ١١٣١٦١١١١٦٤١سصقٍ أيبنُب فطشٌ، 
بشأٌ الدؼهىيبث  ١٦١١نسُت  ١بقُت الدشابحت وانقبَىٌ سقى الدشابحت الدشاصؼت يٍ احف

والدؼبيلاث الإنكخشوَُت، بشَبيش دساست انقبَىٌ الاقخصبدٌ انششػٍ، كهُت انؼهىو انششػُت 
، ١٦١٢وانقبَىَُت، صبيؼت سُذ ػهٍ سحمت الله الإسلايُت الحكىيُت حىنىَغبغىَغ 

سخُبواٌ، دكخىساِ في انقبَىٌ، الدششف: انذكخىس بىدٌ كىنُسخُبواٌ، د. بىدٌ كىنُ
 يبصسخير في انقبَىٌ الاقخصبدٌ

الدؼبيلاث الإنكخشوَُت، انخقهُب، الائخًبٌ الإنكخشوني، ػقذ الدشابحت،  الكلمات المفتاحية:
 .بشأٌ الدؼهىيبث والدؼبيلاث الإنكخشوَُت ١٦١١نسُت  ١انقبَىٌ سقى 

لائخًبٌ يٍ خلال حطبُق فهُب انذافغ وساء ْزا انبحذ ْى ممبسست يؼبيلاث انششاء بب
انزٌ َزير قعبَب حخؼهق بشفبفُت الأسؼبس ويهكُت انسهغ قبم إصشاء الدؼبيلاث. حُذ لا َؼشف 
الدسخخذيىٌ سىي انسؼش انُهبئٍ دوٌ حفبصُم ُْكم انسؼش، وببنخبلي يمكُهى فقط حقذَش يقذاس 

ئٌ ْزِ الدؼبيهت تحخبس إلى انشبح انزٌ يحصم ػهُّ يقذو الخذيت. ويٍ َبحُت انقبَىٌ انىظؼٍ، ف
بشأٌ الدؼهىيبث والدؼبيلاث الإنكخشوَُت، خبصت فًُب َخؼهق  ١٦١١نسُت  ١يشاصؼت انقبَىٌ سقى 

  .بصحت الأدنت الإنكخشوَُت، وصحت انؼقىد، ويسؤونُبث يقذيٍ انُظبو الإنكخشوني

هبحف ( يؼشفت آنُت ششاء انشصُذ الإنكخشوني نه١وحشًم أْذاف ْزا انبحذ يب َهٍ: )
( يؼشفت وتحهُم يذي يلاءيت آنُت ششاء انشصُذ الإنكخشوني نههبحف ١انُقبل ػبر حطبُق فهُب؛ )

( يؼشفت وتحهُم يذي يلاءيت آنُت ششاء ٣انُقبل ػهً حطبُق فهُب يغ أحكبو ػقذ الدشابحت؛ )
أٌ بش ١٦١١نسُت  ١انشصُذ الإنكخشوني نههبحف انُقبل ػهً حطبُق فهُب يغ أحكبو انقبَىٌ سقى 

 .الدؼهىيبث والدؼبيلاث الإنكخشوَُت
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َسخخذو ْزا انُىع يٍ انبحىد الدؼُبسَت راث انُهش انُىػٍ. تم جمغ انبُبَبث يٍ خلال 
الدلاحظت الدببششة ِنُت ششاء الائخًبٌ في حطبُق فهُب، والدقببلاث الدخؼًقت يغ الدسخخذيين ودػى 

  .ػًلاء فهُب، وانخىرُق

ُت ششاء الائخًبٌ في فهُب حبذأ يٍ بؼذ فخح انخطبُق وحؼبئت ( ػًه١أظهشث انُخبئش أٌ؛ )
( يؼبيهت ششاء ١انشقى واخخُبس انشصُذ الاسمٍ إلى انذفغ وحأكُذ الدؼبيهت، ثم َذخم انشصُذ؛ )

الائخًبٌ ػبر فهُب نُسج يطببقت تمبيّب نؼقذ الدشابحت. فـ )فهُب( لم َكٍ نّ َبط قبم الدؼبيهت، 
صم انزًٍ وْبيش انشبح. فبنقشض كًحم نهؼقذ صحُح، ونكُّ نُس ولم َكٍ شفبفًب في َقم أ

بشأٌ  ١٦١١نسُت  ١( الدؼبيهت يخىافقت يغ أحكبو انقبَىٌ سقى ٣ممهىكبً يهكبً حبيبً وقج انؼقذ. )
الدؼهىيبث والدؼبيلاث الإنكخشوَُت، بمب في رنك في صىاَب صحت انذنُم الإنكخشوني، وحمبَت 

 .الإنكخشوَُت انصحُحت قبَىَبًانبُبَبث انشخصُت، وانؼقىد 
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